

La Palma de Cádiz

PERIODICO POLITICO, MERCANTIL, LITERARIO, INDUSTRIAL, CIENTIFICO, COMERCIAL Y DE ANUNCIOS.

Fundador: Don Angel María de Luna.

FUNDADO EN 1853.

Director: Don Adolfo de Castro.

Suscripción: Tres pesetas al mes.

Se publica todos los días.—La correspondencia a su Director, Veedor, 13.

Anuncios: A precios convencionales.

La Palma de Cádiz

Una acertada disposición

Entre las muchas que el público tiene ocasión de aplaudir, debidas al celo del señor alcalde, se cuenta una que merece en nuestro sentir la gratitud más cumplida. Trátase de la prohibición de que esté abierto al público el cementerio en los días de Todos Santos y Difuntos.

Ya sabemos que aquí y en muchas partes se ha acostumbrado bajo el pretexto de que aparezcan las sepulturas en esos días adornadas con flores é iluminadas con faroles, concurrir mucha gente en romería, en su mayor parte mas guiadas por la curiosidad y el espíritu de diversión profana, que á tributar sufragios á los difuntos.

Esta es la realidad de las cosas con sus propias ó apropiadas palabras, sin que pueda decirse, con razón, que allí van todos en el deseo de ostentar sus más puros sentimientos religiosos, y que impedir la entrada en el cementerio esos días es coartar los homenajes á la piedad hacia los fieles difuntos.

Ya los católicos, atentos á las escenas de diversión fúnebre que allí se presenciaban (aunque disuaden tales nombres) han retirado de algunos años acá, y siempre progresivamente, las luces y coronas de los sepulcros, y han adoptado la costumbre de enviar aquéllas á los templos con profusión loable.

Aparte de esto, bien es dejar en paz á los muertos é impedir que se oigan junto á los sepulcros donde reposan los cuerpos de nuestros seres queridos, las murmuraciones de los curiosos que lo toman todo á diversión, los pretendidos chistes de los necios é importunos y las risas de las personas indiferentes.

Además, hay otra causa digna de la previsión de una autoridad que sabe serio: esa aglo-

renovaba en su persona el abuso del poder que se reprendía á un Enrique IV y que cometió cuando mandó prender é hizo retener prisionero al príncipe hereditario de Escocia, forzado por una tempestad á abordar a un puerto inglés; y en fin daba pretexto para decir que no por una medida de seguridad sino por celos, ocultaba de la luz aquella belleza que se decía sin par en el mundo.

Isabel dejó á sus ancianos consejeros, á aquellos hombres encanecidos en la escuela de Enrique VII, discutir de un lado y otro estas últimas proposiciones sin que hallasen medio de darles no tan solo visos de lealtad pero ni aun de derecho, y luego cuando vio que ya habían apurado sus caletres, les esplanó una idea sujerida al parecer por el mismo demonio de la política: tal era el obligar á María que LOS ESTUARDOS.—TOMO III. 11

meración de gentes en el cementerio y á la caída de la tarde y aún en la primera hora de la noche es evidentemente peligrosa para la salud.

En ambos conceptos la aprobación de la parte sensata de esta capital está del lado de Cádiz, ya se considere el asunto á la religión, ya en lo respectivo á la higiene.

Noticias graves.

¿Quién lo duda? Lo son, y mucho, las que nos vienen de Francia respecto á nuestro comercio de vinos y á la suerte de estos productos en el vecino país de allende el Pirineo. El gobierno francés ha acordado denegar, según todas las más seguras y bien acreditadas noticias, la prórroga pedida para que se continuaran aplicando las tarifas que facilitaban la introducción de nuestros vinos en la República francesa.

El Consejo de ministros celebrado en París, con la asistencia de Mr. Carnot, se ocupó en las reclamaciones de los senadores y diputados del Hérault, interesados en contra de la prórroga de admisión de los vinos del Mediodía.

Parece que el ministro de los Negocios Extranjeros refirió á sus compañeros de Gabinete la sustancia de algunas comunicaciones de nuestro Gobierno, acerca de tan vital asunto. El acuerdo del Gabinete francés nos fué hostil, por modo completo, á pesar de los benévotos y conciliadores deseos de nuestros gobernantes.

Eso, hecho por un país amigo, equivale á una declaración de guerra, sorda y esquiva, contra nosotros, hecha en términos escuetos y duros y adversos á España.

Se nos cierra, casi á piedra y todo, el convenio francés, y hay que pensar en buscar para nuestros más ricos y abundantes productos, una salida fácil.

No creemos que sea esta la conducta del gobierno francés en las presentes circunstancias, ni la más acertada ni la

sobre una acusación verdadera ó falsa la eligiese por arbitrio.

En efecto esta apelación de María al tribunal de Isabel, hacia á la reina de Inglaterra juez entre las contiendas de la reina de Escocia y sus vasallos, y sabemos en qué consistían estas contiendas: una acusación capital cuyas informaciones podían alargarse cuanto se quisiese, y de que se podían en caso de hallarla inocente complicar tanto los estorbos y dificultades que fuese cosa de nunca acabar, y por el contrario si resultaba culpada, si las pruebas que se gloriaban de tener los enemigos de la reina eran suficientes, si finalmente se hacia manifiesto su delito, debía de tener derecho á los miramientos que se deben á una reina y á la hospitalidad que se debe á una desterrada, y cualquiera conducta que siguiese entonces para con ella Isabel sería siempre mas generosa de lo que merecía.

más prudente.

El Imparcial, hablando de este asunto, dice:

«El Ministerio actual ha procedido con prudencia en no violentar los sucesos y en dejar la iniciativa y la responsabilidad de la actitud en esta magna cuestión al gobierno francés. Por eso nosotros, que hemos censurado enérgicamente tantos desaciertos del Gabinete Canovas, ni le hemos dirigido cargo alguno por la parsimonia con que procedía en estos asuntos, ni le hemos espoleado para que reuniese las Cortes, donde habría sido peligrosamente prematuro cualquier debate sobre tan difícil materia.»

Bueno es que, periódico de independencia tan fiera como *El Imparcial*, inspirándose en un criterio de recta justicia, haya, en honor del Gobierno del señor Cánovas, una tan solemne y cumplida y leal declaración.

Ahora los que hablan de cuádruples ó quintuples alianzas, pueden estar y verse satisfechos.

¿Querían que Francia fuera, á toda costa, nuestra enemiga? Pues aún sin quererlo lo han conseguido.

Francia se niega á admitir, sin recargo grave, nuestros productos. No nos presenta fusiles al pecho; nos combate y se apresta á combatirnos con los aranceles de sus aduanas, cerrándonos los mercados de su comercio.

Y, á este intento, no huelga, en verdad, copiar de *El Imparcial* las palabras siguientes:

«Imaginarse que la suavidad, la benevolencia, la mansedumbre traerán á otros a la piedad y mejorarán al cabo las condiciones en que somos puestos, sería dar en un candor rayano en estupidez. Esta lucha económica abierta en mal hora entre los pueblos civilizados, es en el fondo la más implacable y feroz de las guerras. No tenemos la culpa de un tal estado de cosas, pero tampoco podemos cambiarlo. Aceptémoslo como es y combatámoslo también con energía. Si algo hemos de obtener, será por ese camino.»

Creemos, en este punto, lo mismo que *El Imparcial* cree. Hay que aprestarse á combatir, con la severidad altaífera de los que sin provocar á nadie, agotando todos los recur-

María pues como ya se ha dicho cayó en el lazo, y la infanz mosca aturdida y reluctante, enredose en la tela tendida por la araña.

Preciso es sin embargo decir que cuando María aceptó el juicio de la reina de Inglaterra, contaba simplemente exponer sus razones á Isabel como de reina á reina y refutar ante ella las de sus enemigos; pero pronto quedó desengañada María, porque supo que la reina de Inglaterra acababa de nombrar una comisión ante la que fué invitada enviase sus defensores y que Murray enviara los suyos, los abogados de la reina fueron el obispo Ross, lord Ferris, Heming, Lingston y Roberto Melvil, y los de Murray fueron el conde de Morton, el conde de Ledington, Jacobo Melvil y Jorge Buchanan y los jueces eran Tomas Howard, duque de Norfolk, el conde de Sussex y Guillermo Sædler.

sos de la más prudente mesura, son provocados.

Nosotros ¡Dios lo sabe! hubiéramos querido vivir en paz, en amistosísima cordialidad sincera con el país vecino. No quiere éste, según se vé, que esto suceda. ¡Allá él!

En tanto, contestamos como es preciso: á la paz, con los ramos de oliva; á la guerra, siquiera sea comercial, como nuestro derecho á la existencia demanda y categóricamente pide.

Que lo sentimos, que lo hemos de sentir más todavía, que, pensando en nuestros vnicuitores casi se agolpan á nuestros ojos las lágrimas, es una verdad innegable.

Pero, despues de todo, nos quedará siempre un consuelo. La provocación no ha venido de nuestro lado.

El duque Wladimiro en Madrid

19 de Octubre.

Ayer, en el expreso de las siete menos diez, llegó á Madrid el gran duque Wladimiro, acompañado del conde Tolstoi, secretario imperial de la Academia de Bellas Artes de San Petersburgo; del Sr. Bendorff, amigo de gran intimidad del duque, y de dos de sus criados.

En la estación del Norte se hallaban esperando á S. A. el príncipe de Gorchakoff, embajador de Rusia en Madrid, el secretario de la embajada y demás personal.

De la estación se trasladaron en carruajes de la legación al hotel de la Paz, situado en la Puerta del Sol, donde se hospederá el gran duque durante su estancia en esta corte, lo mismo que las personas que le acompañan.

El gran duque Wladimiro no se ha hospedado en Palacio porque desea seguir guardando el incógnito con que viaja.

Despues de descansar y tomar un frugal desayuno, visitó el duque el Museo de Pinturas, donde se detuvo dos horas, examinando detenidamen-

En esto vió María á donde la arrastraron y probó de detenerse en la cumbre de la montaña de la que iba á caer en el abismo. Retractó en consecuencia la oferta que habia hecho desde el momento en que no era ya la benévola censura de la reina la que debía efectuarse, sino un juicio dado por un tribunal. Insistió entonces mucho mas en obtener una entrevista y á causa de la constante negativa de Isabel la escribió esta carta:

«Señora y querida hermana. «En la posicion en que me encuentro, no quiero, puedo ni debo responder á las acusaciones de mis vasallos contra mí. Os habia ofrecido someteros mi justificación y haceros juez de mi conducta á fin de quitaros vuestros escrúpulos, y estoy pronta aun á hacerlo, tanta amistad y confianza tengo en vos. Entre los escoceses y aun entre los de mi misma familia

te los innumerables y valiosos cuadros que encierra el Museo del paseo del Botánico.

El gran duque, lo mismo que el conde Tolstoi, persona peritísima en el arte pictórico, elogiaron mucho la riqueza y el mérito del más preciado de nuestro tesoro.

A las doce regresaron el duque y su séquito á la embajada, establecida en la calle de Leganitos, número 37, donde se sirvió el almuerzo á su alteza y personas que le acompañaban.

A las dos de la tarde salió el gran duque, acompañado del secretario de la embajada, con dirección á la Plaza de Toros, presenciandola corrida de ayer tarde desde un palco.

S. A., no obstante su alojamiento en el hotel de la Paz, comerá durante su estancia en Madrid en la embajada de Rusia.

Debido al riguroso incógnito que se ha propuesto guardar el gran duque, no ha bajado ningún personaje oficial ni de palacio á recibirle á la estación.

A las cuatro en punto estuvo á ofrecerle sus respetos, en el hotel de la Paz, el gobernador civil, señor marqués de Viana, en ocasión en que el duque se hallaba en los toros.

El gran duque Wladimiro es de elevada estatura, aspecto simpático é inteligente, usa patillas inglesas.

Nació en San Petersburgo el 10 de Abril de 1847.

Actualmente es ayudante de campo del emperador; general de infantería; comandante general del distrito militar de San Petersburgo; jefe del regimiento de dragones de la Guardia; del regimiento de dragones de la Nueva Rusia, núm. 7; del regimiento de infantería de Arkhangel número 17; del 47 regimiento de infantería de l'Oukraine y del regimiento de infantería del Samour número 83; de la primera batería de línea de la Siberia Occidental; del regimiento de husares prusianos de Turin-

ninguno es igual mio, por lo que yo quiero reconocer á ninguno como á las sosteniendo contra ellos tan extraño proceso. Me he arrojado en vuestros brazos como en los de mi mas cercanparienta y he esperado en voz una franca y leal amistad. He creído honraros, señora, prefiriéndoos á todo otro príncipe para vengar el insulto hecho á una reina. Consultad la historia que bien sabéis y por la que sois llamada á llenar tan alto destino y decidme si habeis visto jamás un príncipe menos preciado. Escuchad las quejas de los que con falsa acusados han apelado de la calumnia á su justicia. Vos admitia en vuestra presencia á mi hermano, un bastardo, un rebelde, un traidor! y me reusais este honor cuando nada he hecho para dejar de merecerlo. Dios no quiera que os pida jamás nada que pueda dañar vuestra nombradía, puesto que muy al



Servicios de la Compañía Transatlántica

DE BARCELONA.

Línea de las Antillas, New-York y Veraoruz,

con escala en Puerto-Rico y Progreso y combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales con las escalas y extensiones siguientes:

El 10 de Cadiz, haciendo antes la escala de Barcelona el 5, y eventual la de Málaga el 7, con extensión a Turpan y Tampico.

El 20 de Santander, con escala en la Coruña el 21, y haciendo antes la de Liverpool el 10 y la del Havre el 15.

El 30, de Gádiz, con escala en Las Palmas, haciendo antes la de Barcelona el 25, y eventual en Málaga el 27, con extensión a los litorales de Puerto-Rico y Cuba, y Estados Unidos.

Las salidas de la Habana para New-York son los días 10, 20 y 30, y de New-York para la Habana los mismos días.

Retorno.—Salidas de la Habana: el 10, con escala en Puerto-Rico el 13, para Gádiz y Barcelona, y combinación para los demás puertos de Mediterráneo.

El 20, directo para Coruña, Santander, Liverpool y Havre, y combinación para los puertos españoles del Atlántico y para Hamburgo, Amberes, Nantes y Burdeos.

El 30, para Gádiz y Barcelona, y combinación para los demás puertos del Mediterráneo.

Línea de Colón.

Combinación para el Pacífico al N. y S. de Panamá y servicio a Méjico con trasbordo en la Habana.

Un viaje mensual, saliendo de Barcelona el 15, de Vigo el 25, y de Gádiz el 20, para Puerto-Rico, Habana, Santiago de Cuba, La Guaira, Puerto-Cabello, Cartagena Colon, Puerto Limón, retorno por Cartagena, Sabanailla, Puerto-Cabello, La Guaira, Ponce, Magüez, Puerto Rico y Vigo.

Línea de Filipinas,

con escalas en Port-Said, Adem, Colombo y Singapoor; servicio a Ilo Ilo y Cebu y combinaciones a Kurachee y Bushire (Golfo Pérsico.) Zanzibar y Mozambique, (costa oriental de Africa) Bombay, Calcuta, Saigon, Signey, Batavia, Hong-Kong, Shangay, Hyago y Yokohama.

Salidas, cada cuatro semanas de Liverpool, con escalas en Coruña, Vigo, Gádiz, Cartagena, Valencia y Barcelona, de donde saldrán cada cuatro viernes a partir del 19 de Enero de 1890.

De Manila saldrán cada cuatro martes a partir del 7 de Enero de 1890.

Línea de Buenos Aires,

con escalas en Santa Cruz de Tenerife y Montevideo.

Doce viajes anuales, partiendo de Marsella, con escalas en Barcelona, Málaga y Gádiz, de donde saldrán cada dos meses, a partir del 1 de Enero de 1890.

Línea de Fernando Póo,

con escalas en Las Palmas, Rio de Oro, Dakar y Monrovia.

Cuatro viajes al año, partiendo de Marsella y con escalas en Barcelona y Gádiz.

Servicios de Africa.

Línea de Marruecos.

Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, con escalas en Malaga, Ceuta, Cadiz, Tanger, Larache, Rabat, Casablanca y Masagan.

Servicio de Tánger.

Salidas de Cadiz todos los lunes, miércoles y viernes, y de Tánger todos los martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten a carga con las condiciones mas favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio.—Rebajas a familias.—Precios convencionales por camarotes de lujo.—Rebajas por pasajes de ida y vuelta.—Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana o jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.

La Compañía previene a los señores comerciantes, agricultores e industriales, que recibirán y examinarán a los destinos que los mismos designen las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para mas informes en Gádiz, Isabel la Católica, 3.

La Margarita en Loeches.

Antibiótica, antiherpética, antiescrofulosa, antisifilítica

Es la única agua que produce los saludables resultados que todos conocen, pues en uso general y constante durante treinta y tres años así lo demuestra. No confundir la botella de LA MARGARITA con la de otra agua que la ha imitado para que el publico la confundiera con aquella.

En competencia LA MARGARITA con todas las similares, ó que pretenden producir iguales y aun mejores resultados, fué declarada la primera en la Exposición Internacional de Niza, obteniendo la primera distinción, ó sea el

Único gran diploma de honor

concedido a las de su clase, cuya distinción no ha conseguido otra alguna antes ni despues.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico doctor D. Manuel Saenz, acudiendo a los copiosos manuales que nuevas obras han hecho aun mas abundantes, resulta que LA MARGARITA de Loeches es, entre todas las conocidas y que se anuncian al publico, la mas rica en sulfato sódico y magnésico que son los mas poderosos purgantes, y las unicas que contienen carbonatos ferrosos y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen la agua LA MARGARITA doble cantidad de gas carbonico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis veterinarias, bazo, estómago, menenjerio, migra, toses rebeldes y demas que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Deposito central, Jarujnes, 15, bajo derecha, donde se dan datos y explicaciones.

En el último año se han vendido mas de dos millones de purgas.

Perfumerias de Rey.

DUQUE DE TETUAN, 20, y ROSARIO, 10.

En estos establecimientos se continúan recibiendo los artículos siguientes:

Verdadera grasa para uocer crecer y detener la caída del cabello.

Col-cream superior de flores de rosa a la glicerina para suavizar el cutis y darle frescura.—Aceite de Quina para hermosear el cabello y darle flexibilidad.

Crema para la conservación de la dentadura, de los mejores especialistas de estos artículos.—Peleas, cepillos dentales, de todas clases.

Vinagre aromático anti-epidémico, el mas reconocido como el mejor de los vinagres para el tocador.—Glicerina refrescante para dar transparencia y aterciopelado a cutis.

Advertisement for PILDORAS DEHAUT medicine, describing its benefits for various ailments.

Advertisement for EL GRAN PURIFICADOR BRISTOL, a blood purifier.

Deposito general en España para la venta por mayor, señores Vicente Ferrer y compañía, Barcelona.

Advertisement for Enfermedades Secretas (Secret Diseases) treatment.

Advertisement for Gran Hotel de Europa, Bernarmino Ricca.

Advertisement for LA UNION El Fénix Español insurance company.

Advertisement for ASMA y CATARRO (Asthma and Catarrh) treatment and BAZAR INGLÉS.

Advertisement for LOS ANUNCIANTES (Advertisers) with various combination rates.

Advertisement for LA ZOLA shoe factory.

Advertisement for Tienda Antigua de Los Viejos and Licor del Polo de Orive.

Advertisement for PARSONS and GRAEPEL agricultural machinery.

Advertisement for VERDADERA SOLUCIÓN DE ANTIPIRINA del Dr. CLIN.